

PRECIOS DE SUSCRICION.

Este periódico se publica todos los miércoles, viernes y domingos de cada semana. En Gerona 1 mes 4 rs., 3 id. 12.—En el resto de España y Portugal: 1 mes 8 rs. 3 id. 25. Islas de Cuba y Puerto-Rico: trimestre 3 pesos, semestre 6, 1 año 12. En Francia: trimestre 4 5 rs. No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

REDACCION.

Plaza de la Independencia, n.º 3, derecha 1. ADMINISTRACION. Calle de la Zapateria vieja n.º 4. Principal. PUNTOS DE SUSCRICION. En la redaccion y administracion de este periódico. Anuncios y comunicados á precios convencionales. Insértese ó nó, no se devuelve ningun original. Número suelto, 4 cuartos.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Extranjero.

LOS BARBAROS EN ESPAÑA.

Con este epigrafe publica el Kolnische Zeitung (Diario de Colonia) en su número del 22 de julio un artículo destinado á anatematizar la guerra salvaje con que están asolando al país esas hordas que se dicen defensoras del derecho divino y de la religion. De él extractamos los siguientes párrafos:

Los contratiempos sufridos por las armas españolas durante las últimas semanas, han venido á aumentarse con una nueva pérdida. La caída de Cuenca se ha confirmado.....

Casi al mismo tiempo que la rendicion de esta plaza, nos anunciaba el telégrafo un manifiesto de don Carlos, un documento cuyas palabras están en la mas chocante contradiccion con los hechos de los asesinos. Con la verdadera libertad él quiere regular á España y pagar así sus sentimientos religiosos y su amor á la monarquía legítima. Con sobrada afliccion han vivido los españoles en el año que acaba de transcurrir; pero el reinado del terror que les prometeria el triunfo definitivo de ese campeón de la verdadera libertad, de la religion y de la monarquía legítima apareceria con todo su horroroso esplendor el día en que dominasen los carlistas en todo el país, del que hasta ahora solo ocupan una parte.

Es un baldon, es una vergüenza para la humanidad que puedan provocar aun el desorden en Europa tales cuadrillas de incendiarios. Hasta el presente es ya bastante largo su catálogo de crímenes. Esos defensores de la religion fusilaron en Uldecona al abogado Santiago Vidal, á quien se acumulaba el haber tratado de hacer traicion á los carlistas en 1860; durante catorce años la mas sanguinaria venganza ha estado como incalcándose en aquellos corazones piosos. Ellos, los señores protectores del clero, asesinan con la rabia del tigre al sacerdote Valentin Galceran en Segorbe, por haber jurado la Constitucion de 1869; ellos, los defensores de la legitimidad y del derecho, otorgan en 13 de julio de 1873 una honrosa capitulacion á 62 voluntarios que defendian el fuerte de Estella, pero cuando éstos salen de la fortaleza son asesinados cobardemente por los soldados de Dorregaray, que habia firmado la capitulacion; ellos, los campeones de la santidad de la familia, fusilaron en Marquina á dos padres por haber permitido que sus hijos emigrasen á una ciudad vecina, para sustraerse al servicio militar; ellos, los defensores de la propiedad, asesinan en Vinaroz al conductor Fortea, responsable de un depósito, roban un sin número de acciones de ferro-carril y arrancan por doquier eredas sumas, sin otro derecho que el del mas fuerte; y como los bandidos de Sierra Morena ó de los Abruzzos, secuestran á los que no tienen para satisfacerlas. Ellos, que profetizaban al país el terror del petróleo, si no queria someterse á su rey Carlos, han destruido 150 estaciones de ferro-carril en Cataluña, Valencia, Aragón, Navarra y en las provincias vascas.

Con los horrores de Cuenca han cerrado obra los carlistas el catálogo de sus anteriores crímenes. ¡Ah! del manifiesto de su titulado rey no se puede esperar que dejen de ser mayores los delitos que cometan en lo sucesivo.

Es un baldon para la humanidad, repetimos, que en España alienten tales incendiarios. Pero aun es mayor la vergüenza al pensar que esas hordas bestiales encuentran simpatía y apoyo en el resto de Europa. Ellas encuentran esa proteccion en aquel partido que ha tomado de preferencia la religion para

cubrir sus violentas miras ambiciosas. Que el ultramontanismo tiene simpatías por la causa carlista, la prensa clerical de toda Europa lo atestigua un dia y otro dia; y mientras todas las demás naciones son bastante fuertes para condenar á los carlistas por lo menos por su impotencia militar, España es el único país en donde el ultramontanismo ha podido levantar un ejército avanzado y en donde se debe sostener esta avanzada.

El carlismo, especialmente con el aspecto desalentado en que ahora públicamente se ofrece, no conseguir jamás un triunfo final y definitivo en España. De ello está, á no dudarlo, tan convencido el gobierno como la gran mayoría del público en Europa; pero no es solo el fin de la guerra en general lo que se debe alcanzar, sino lograr por este medio abreviar todo lo posible los males que pesan sobre este sufrido país.

MAS DETALLES.

El gobernador interino de Cuenca, dice la Gaceta, da noticias detalladas de los hechos ocurridos durante el ataque, entrada y estancia en aquella ciudad de las facciones comandadas por el titulado infante don Alfonso. A las cuatro de la madrugada del día 13 se rompió el fuego por el enemigo, que fué contestado enérgicamente por las fuerzas encargadas de la defensa, compuestas de 700 hombres de carabineros, guardia civil, soldados y voluntarios. El gobernador militar permaneció en la plaza como centro de operaciones para acudir al punto de mas peligro, mientras su ayudante Sr. Iglesias subió á la torre mas elevada de la poblacion para observar la situacion y fuerzas del enemigo.

Los carlistas formaban una línea completa de circunvalacion á toda la ciudad, teniendo además nuevas fuerzas atrincheradas en los elevados cerros que la dominan, y desde el llamado del Socorro hacian un nutrido fuego sobre la fortificacion denominada el Castillo, que antes fué la Inquisicion, y ocupa la parte y extremo mas altos de la capital. Algunas fuerzas enemigas se parapetaron desde un principio en casas extramuros de la ciudad é inmediatas al castillo, á cuyos defensores hostilizaron, por lo que se trató, aunque sin éxito, de destruirlos con la artillería.

El barrio de la Carretería estuvo defendido hasta la una de la madrugada del día siguiente al del ataque, hora en que las débiles fuerzas que guarnecian todo el recinto, comprendiendo la imposibilidad de defenderse por mas tiempo contra fuerzas centuplicadas que se renovaban á cada instante, y temiendo ser cortados por el enemigo, que hizo varios movimientos con este fin, se retiraron al interior de la poblacion, guarneciéndola la puerta de Valencia, y abandonando el arrabal, donde los carlistas penetraron cometiendo todo género de atropellos y desmanes. El robo, el incendio, el asesinato y la violacion fueron los excesos á que se entregó la faccion, destruyendo los muebles de las casas, entregándolos á las llamas, y rompiendo todos los enseres por el solo placer de causar daño.

A poco de penetrar en el barrio los carlistas, se presentaron en él los llamados príncipes D. Alfonso y doña Blanca, que fueron saludados con vivas y algazara por las tropas de su mando; su llegada, lejos de poner término á tantos desmanes, enardeció los ánimos é inspiró mas aliento para cometerlos. Las tropas sitiadas continuaron el fuego sin interrupcion todo el día 13, causando á los sitiadores

gran número de bajas y teniendo por su parte dos muertos y cuatro heridos. A las nueve de la noche cargaron los carlistas sobre las puertas llamadas de la Trinidad y de Valencia, intentando por tres veces el asalto y siendo rechazados, al mismo tiempo que sucedia lo propio en el extremo opuesto de la ciudad, á la puerta del Castillo, donde fué el enemigo rechazado cuantas veces intentó asaltarle.

Iguales tentativas de asalto se repitieron el día 14; no logrando el enemigo otro resultado de su temeraria empresa que el sufrir innumerables bajas por los certeros disparos de los defensores de la poblacion.

El ayuntamiento se ocupó con preferencia del abastecimiento de las tropas, recogiendo las harinas que habia y distribuyendo equitativamente el agua, que escaseaba por haber sido cortadas las cañerías que la conducen á la capital.

El día 15 el enemigo logró abrir brecha por la puerta falsa de una casa de la calle de la Moneda, y en el momento las calles de la ciudad se vieron invadidas de carlistas, sin que el arrojó de nuestras tropas, que luchaban cuerpo á cuerpo con fuerzas superiores, pudiera contener su empuje. Los facciosos penetraron en las casas al toque de degüello, y cometiendo toda clase de atentados, asesinaron á cuantos encontraban en ellas defendiéndose ó indefensos.

Entre las víctimas de la ferocidad carlista se cuenta el comandante graduado capitán de la reserva don Enrique Escobar, quien se hallaba enfermo en su casa, donde penetró una turba desenfrenada, que despues de asestarle multitud de bayonetazos, le arrojó por el balcón, pinchándole y escarneciéndole, sin que le movieran á compasion las desgarradoras súplicas de la infeliz madre, á quien arrojaron bruscamiente, hiriéndola en un brazo.

Divididos en grupos marchaban los facciosos en grupos por las calles de la ciudad, penetraban en las casas so pretexto de buscar armas, saqueando y llevando de insultos á las mujeres y los niños. En cuanto hallaban un hombre y á alguno se le ocurría calificarle con el epíteto de Cipayo, le fusilaban ó mataban á bayonetazos. A la una de la noche del 15 obligaron á todos los trabajadores á tomar herramientas y demoler las fortificaciones. Los vecinos que poco acostumbrados á esta clase de trabajos no sabian manejar el pico eran degollados al pié de las murallas.

La poblacion aterrada por los horrores que habia presenciado y viendo que seguian los fusilamientos contra seres indefensos, convino en que una comision de señoras se acercase con el clero á la catedral, donde los titulados príncipes se hallaban recibiendo la comunion de manos del obispo, para suplicarles que cesaran los fusilamientos y que se rebajara la cuota de 2 millones de contribucion que se habia impuesto al pueblo, cuya súplica no tuvo mas respuesta que la de que los soldados carlistas necesitaban un rato de expansion.

Aquel día se publicó un bando prometiendo indulto á cuantos voluntarios se presentasen en el término de siete horas. Algunos infelices fueron víctimas de su buena fé, siendo presos en el claustro de la catedral tan pronto como se presentaron en demanda de perdon.

Los carlistas mataron en su casa á un infeliz, de oficio alpargatero, á presencia de su mujer y de sus hijos. Al interponerse aquella recibió un sablazo en la mano que le ocasionó la pérdida de un dedo, y obedeciendo una feroz orden fué obligada á arrojar por la ventana los sesos de su desdichado esposo.

También diéron muerte á un alguacil del ayuntamiento trasapándole el pecho con una bayoneta, mientras los asesinos se reian al ver los borbotones de

sangre que el desdichado arrojaba.

Otro grupo de asesinos penetró en una casa donde se hallaba un joven de diez y ocho años postrado en el lecho con viruelas, y porque no se levantaba tan pronto como se le ordenaron le dieron muerte á presencia y en los brazos de su angustiada madre.

En medio de tantos horrores y como si fuera día de regocijo salieron los titulados *Infantes* á recorrer las calles entre músicas y banderas, y al abandonar la población iba *doña Blanca* á caballo con una bandera en la mano y conduciendo prisionero al brigadier La Iglesia. Los que habían hecho por la mañana iban á pié entre las filas carlistas, obligándoles á hacer una marcha forzada de diez y ocho horas y fusilando á cuantos no podían seguir á los carlistas.

Entre los zuavos que forman el batallón predilecto de *doña Blanca* y le dan la guardia de honor, iban algunos franceses procedentes de la *Commune*, varios fugitivos de Alcoy y Cartagena y también presidiarios.

Los titulados *Infantes* se hospedaron en el palacio episcopal, en donde el prelado fué objeto de insultos y de amenazas.

Además de incendiar los archivos del Gobierno, Hacienda y Fomento, cometieron los carlistas otros actos vandálicos en el Instituto provincial, destruyendo la máquina de física y las colecciones del de historia natural. En las escuelas públicas destruyeron el mobiliario y enseres de enseñanza. Todas las imprentas fueron saqueadas y destruidas las prensas.

Los asesinados según noticias hasta ahora recogidas, son los siguientes: Pedro Gonzalez, Jorge Martín, Isidro Redondo, Victoriano de Leon, Enrique Escobar, Francisco Solaz, Matías Gonzalez, Modesto Torija, Eusebio Rodrigo, Pedro Almonacid, Mariano Castellanos, Pedro Diaz, Roman Alcolea, Saturnino Martinez, Tomás Sepúlveda, Perfecto Santa Cruz, Mariano Martinez Sanz, José Jimenez, Plácido Palomo, Marcelino Ramos, José Benites, Inocente Cornago, Joaquin Recuend, Juan Nicolás Perez, Juan García, Miguel Mejía, Marcos Rosos, Lorenzo Vela, y otros ocho cuyos cadáveres no han podido ser identificados.

CUBA.

Otro correo norte-americano recibimos hoy por la vía inglesa. Hé aquí las noticias que de la isla de Cuba nos suministra el *Cronista*:

Habana, 7 julio.—Ha sido enviada al Gobierno de Madrid, para su aprobación, copia del decreto que impone una nueva contribución de 5 por 100 sobre las riquezas de la isla.

Habana, 8 julio.—El teniente gobernador de Holguin ha expedido una orden en que se manda á todos los dueños de tiendas de su distrito que reciban billetes del Banco español en las transacciones mercantiles, bajo pena de multa y prision, y enjuiciamiento por traición si persistiesen en rechazarlos.

El Gobierno de Madrid ha aprobado la contribución de 5 por 100 impuesta por el capitán general.

No ha habido hoy operaciones de bolsa. Esperan todos la promulgación del decreto sobre el impuesto.

Habana, 9 julio.—Desde que los corredores de bolsa han cerrado sus oficinas, muchos de los corredores intrusos han aparecido en algunas de las calles, obstruyendo el paso á los transeúntes, hasta que hoy han recibido la orden de dejar la calle expedita. Dice la prensa que estos corredores de calle publican noticias falsas, con objeto de aumentar la desconfianza financiera y hacer que fluctúe el oro.

Al descontar los bancos el papel comercial, pagan la tercera parte del valor en bonos de la última emisión de los cinco millones.

NOMBAMIENTOS, TRASLACIONES Y CESANTÍAS.

Ha sido nombrado administrador de loterías de Lugo D. José Boleño.

—Ha sido nombrado oficial de la sección de propiedades de Santander D. Eduardo Pumarejo.

—Ha sido nombrado oficial de la sección administrativa de Granada D. Lucas Cobos.

—Los oficiales de la intervención de la administración económica de Leon D. Amalio Gomez Montero, D. Pedro Regalado Gabilanes, D. Modesto Zapata y D. Antonio Lopez Alonso, han sido declarados cesantes.

—El general Sr. Vargas ha sido nombrado presidente de la junta encargada de proponer las modificaciones convenientes en la táctica del Sr. marqués del Duero.

—El coronel D. Manuel Loresecha ha sido encargado del mando del regimiento húsares de Pavía, quedando en situación de reemplazo D. Manuel Gutierrez Herranz, que desempeñaba aquel cargo.

—Ha sido declarado cesante el antiguo oficial de la junta de pensiones civiles, Sr. D. Julian Maestre.

—Ayer quedó terminado el arreglo de la secretaría del ministerio de Gracia y Justicia.

Con el expresado arreglo no ha habido más variación en el personal que la declaración de cesantía del auxiliar de la clase de segundos Sr. Osorio, redactor de la *Bandera Española*; el nombramiento para esta plaza del Sr. Seara y el ascenso de los auxiliares Sres. Vanes, Torres, Haro, Peñalver, Benitez y Hagraja.

—Han sido nombrados médicos de los baños de Panticosa el doctor Arnús, antiguo médico de los baños de La Puda; de Archeda, doctor Zabala; Montemayor, señor Sastre Dominguez; Lugo, Sr. Carretero; La Puda, señor Gongora; Santa Agueda, Sr. Lucientes; y de Arzola, Sr. Sanchez Diez.

—Han sido nombrados: jefe de la sección administrativa de Lérida, D. Bernardo Sanchez; oficiales de la de Leon, D. Máximo Solís y D. Joaquin Riero, y oficial de la de Teruel, D. Dionisio Leon.

—El jefe de la sección de propiedades de Málaga, don José Gabaldos Cisneros, ha sido destinado á auxiliar los trabajos de la dirección general del ramo, durante el tiempo de la licencia que se le ha concedido al efecto.

—El promotor fiscal de Negreira, D. Tomás Minguez, ha sido trasladado con igual destino al partido de Illescas.

—Ha sido nombrado jefe administrativo de segunda clase de la comprobación industrial de Teruel don Juan Bautista Sastron.

—Ha sido nombrado depositario de rentas del partido de Penferrada D. Maximiliano Balmora.

—Anteayer se despidió del señor duque de la Torre el Sr. Mantilla, que hoy debe emprender su viaje para encargarse de la legación de España en Washington.

—Ha cesado en el cargo de agregado militar de la legación de España en Berlin el comandante de artillería D. Eduardo Gonzalez.

—Según nuestras noticias, se trata de trasladar á Lérida el juzgado de primera instancia de Tremp.

—Han sido destinados al ejército del Norte para ser empleados en la forma mas conveniente al servicio, el mariscal de campo D. Ramon Blanco y brigadieres D. Ramon Erenas, D. Isidro Macañaz, don Antonio del Pino, D. Francisco Mariné, y al ejército del Centro el brigadier D. Enrique Martí.

GACETILLA GENERAL.

Las lluvias torrenciales últimamente caídas en nuestra comarca, en nada han disminuido el sofocante calor que veníamos sufriendo, antes por el contrario, aumenta este en tales términos, que ayer la columna termométrica subió á la una de la tarde tres grados más que el día anterior.

—Tampoco ayer llegó correo directo de Madrid, pues si bien se recibió uno, este vino con mucho retraso á causa de haber venido por una vía extraordinaria.

Son algunos ya los correos que faltan de la exconada villa.

—Ha sido destinado á operar en esta provincia, el brigadier D. Pedro Estevan.

—En Reus continúa la escasez de agua. Los campos no pueden soportar, según dicen de dicha ciudad, una sequía tan prolongada.

—Nuestro amigo y correligionario D. Mariano Batista, ha cesado ya en el cargo de jefe de la sección de investigación de esta provincia.

Sentimos este acontecimiento vivamente, aun que tenemos la seguridad de que en breve el gobierno utilizará de nuevo los servicios de tan activo funcionario.

—Ha quedado expuesto al público el alistamiento de mozos para la reserva extraordinaria últimamente mandada organizar.

—Entre los muertos carlistas habidos á consecuencia del último encuentro entre la columna Cañás y los facciosos, se cuenta el vicario de Tortellá, muy conocido por su fanático proceder contra los liberales. Dios le haya dado el premio conquistado.

—Por el ministerio de la Guerra se han dado las

gracias á la diputación provincial de Gerona, por haber dispuesto que el doctor en medicina y cirugía D. José Ametller acuda en representación de dicha diputación á socorrer á los heridos y enfermos.

Así lo dice un colega.

—En los trabajos practicados en Azagra para sacar las víctimas de la catástrofe ocurrida en aquella población, ha habido escenas verdaderamente desgarradoras.

Estando un padre trabajando sobre las ruinas de la casa donde habia quedado sepultada toda su familia, oyó debajo una voz que imploraba socorro, y habiendo reconocido por ella á uno de sus hijos, le dice: «tened ánimo que os voy á salvar:» á lo que replicó el niño: «sáqueme Vd. á mí que los demás están muertos y mi madre la tengo encima tambien muerta.» Y efectivamente, cuando se pudieron descubrir, la madre apareció muerta cubriendo con su cuerpo el de su hijo de 10 años de edad.

—Llamamos la atención de quien corresponda sobre lo que sucede á una familia que vive en la calle de la Forsa, número ocho, piso cuarto de la derecha, pues estamos seguros no se debe tener de ello conocimiento. Dicha familia viene sufriendo la carga de alojamiento sin interrupción desde el mes de diciembre último, en tales términos, que cuando las columnas se marchan tiene dos soldados alojados y cuando vienen se aumenta el número hasta cuatro y en ocasiones á mas.

Esperamos con fundado motivo se eviten estas molestias, tanto mas sensibles, cuanto que la familia á que nos referimos no tiene nada que se parezca á ideas contrarias al gobierno legítimo.

—El intendente del ejército y distrito de Cataluña avisa que la *Gaceta* de Madrid del día 20 anuncia una subasta para contratar sesenta mil mantas de cama con destino al servicio de acuartelamiento del ejército.

NOTICIAS.

Desde que el telégrafo anunció ayer que en Sevilla habia sido puesto en capilla el reo Carreró, la atención pública fijóse en Madrid en la actitud del gobierno respecto al uso que haria de la preciosa prerogativa de indulto. Por telégrafo, por escrito y personalmente imploraron el perdón para aquel desgraciado hombre importantes de todos los partidos, siendo los que mas se agitaron incesantemente los señores Candau y Pellon, alcalde este último del municipio sevillano. La conducta de estos dos venia á demostrar la altura y la nobleza de sus sentimientos, pues todo el mundo recordaba el valor y la energía del señor Candau para combatir de frente, siendo ministro, las tendencias de la Internacional, declarándola guerra sin cuartel, con aplauso de Europa entera, y admiraba el contraste de sus sentimientos, ante uno de sus individuos vencido y próximo á morir, por cuya vida acudia solícito y no cesaba de interesarse un solo momento.

Otro tanto puede decirse del señor Pellon, que á pesar de haber sufrido en Sevilla los insultos y los ataques mas sangrientos, pedía el indulto de Carreró y no descansó hasta que el gobierno, reunido anoche en consejo, acordó concederlo. El señor Candau, no contento con la concesión del indulto, pasó toda la noche en el telégrafo y no se retiró hasta las primeras horas del día, en que supo que las autoridades de Sevilla habian cumplimentado la orden de perdón. Carreró fué sacado de la capilla esta madrugada, y cumplirá su condena de presidio.

—El señor Castelar ha llegado á Alicante, donde permanecerá muy pocos días para seguir despues su viaje al extranjero.

—Como habíamos anunciado, anoche dió cuenta en consejo el señor ministro de fomento de su proyecto regularizando la libertad de enseñanza, en cuya virtud se imponen ciertas condiciones á los establecimientos dependientes del Estado, la provincia y el municipio.

—Dentro de breves días se publicará en la *Gaceta* las instrucciones para el cumplimiento del decreto de 18 de este mes acordado en consejo de ministros con objeto de impedir que se faciliten recursos á los carlistas en armas por sus correligionarios y auxilios.

—Parece que por la última estafeta se ha enviado á Francia una nota bastante enérgica, á propósito de los ausilios que reciben los carlistas por la frontera.

—Dice la «Redención del Pueblo» de Reus, de anteayer, que el día anterior fué detenido en aquella

ciudad un sugeto afiliado al partido carlista.

Del *Diario de Reus* de la misma fecha:

«Se nos asegura que acaban de presentarse en Barcelona cuatro de los soldados que los carlistas hicieron prisioneros en Alforja en el pasado mes de abril los cuales han podido evadirse de las facciones, de manera que casi todos aquellos individuos han tenido la suerte de fugarse.»

Segun el *Diario de Tarragona*, de los diez y ocho ó veinte soldados que sufrieron igual suerte en dicho pueblo, casi todos han logrado evadirse de manos de los carlistas.

—Antes de la llegada de la columna que salió de Córdoba con el objeto de calmar un tumulto ocurrido en Hinojosa, el alcalde de dicho pueblo había logrado restablecer el orden y detenido en la cárcel á 44 individuos, que fueron inmediatamente sometidos á la comisión militar.

—En telégrama de esta mañana el señor duque de la Torre ha confirmado el indulto concedido á Carreró.

—Segun parte del jefe de la guardia civil de Cuenca desde Teruel manifiesta á la dirección general que de 47 individuos de dicho instituto solo se hallaban prisioneros y han sido rescatados 22, ignorándose la suerte que ha cabido á los 25 guardias que faltan.

—La *Iberia* denuncia un grave hecho en el siguiente sueto:

«La *España Católica* aboga tímidamente en favor de las personas detenidas en Madrid por sus opiniones carlistas, algunas de las cuales no han hecho para sostener la guerra carlista nada mas que sentir deseos, por cierto bien platónicos é ineficaces, y, á lo mas, leer á hurtadillas algun número del *Cuartel Real*.

Si los carlistas platónicos de Teruel y Cuenca hubieran sido detenidos antes del ataque de dichas poblaciones, los carlistas armados no hubieran podido posesionarse de algunas casas de la primera ciudad y de toda la segunda con solo taladrar los tabiques en que veian marcado un círculo hecho con carbon.

—Se lee en la *Nueva Prensa Libre de Viena*:

«Inglaterra y Alemania debieran enviar de concierto una declaración colectiva á D. Carlos, por la cual los gabinetes de Londres y Berlin le obligarian á hacer la guerra con humanidad y conforme á los principios del derecho de gentes, advirtiéndole que á la primera infracción cometida por sus partidas, á la primera violación del derecho de la guerra de los pueblos civilizados, los buques de guerra ingleses y alemanes bloquearian las costas de Cantabria y entrarían en el Nervion para proteger la defensa de Bilbao.

Al mismo tiempo seria necesario entablar negocia-

ciones con Francia para decidir al gobierno de Versalles á cubrir completamente la frontera del Pirineo. Si las potencias adoptaran este procedimiento, no tardaria en acabarse la guerra carlista. España volveria á sí misma y no tardaria en ser un miembro útil de la gran familia del pueblo europeo.

—Ayer conferenciaron con el señor ministro de la Guerra los generales Vega Inclan, Quesada y Peralta; los brigadieres Araoz, Otal y el marqués de Salamanca.

La conferencia del general Cotoner con el brigadier Otal, que llegó anteanoche del Norte, versó sobre el espíritu y disciplina de nuestro ejército, que calificó de inmejorables.

—En la noche del miércoles último fué preso en Almería un desertor del presidio de Cartagena.

—En Valencia han sido reducidas á prision varias personas, entre las cuales figuran uno ó dos sacerdotes y el dueño de una posada.

—Las autoridades de Málaga se proponen adoptar una enérgica y severa determinación contra el uso de las armas prohibidas.

GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO DE HOY. S. Ignacio de Loyola fr.

SANTO DE MAÑANA. Stos. Pedro ad-vincula y Félix mr. y Stas. Fè, Esperanza y Caridad vgs. y mrs.

ULTIMA HORA.

Ayer publicó la agencia *Carles* los siguientes telegramas:

Madrid 27. de julio.—La *Gaceta* no publica ningun decreto. Las noticias carlistas carecen de interés.—Han sido presas las juntas carlistas de varios pueblos de la provincia de Avila.—En la casa del presidente de la junta carlista de Orense han sido descubiertas varias proclamas, letras giradas y otros documentos importantes.—Se han estraído de las ruinas de Azagra 44 cadáveres y 15 heridos.—La policía de Berlin ha cerrado provisionalmente todas las asociaciones católicas.—Parecen ascender á 150 los desterrados de Madrid de orden de la autoridad.—Espérase hoy al general Serrano en Madrid.—En la reunion de la junta del Banco de España se discutirá hoy el proyecto para subrogar aquel establecimiento los préstamos hechos al Tesoro, creyéndose que la *Gaceta* publicará el decreto el miércoles próximo.—Se ha prohibido transmitir noticias de la guerra.

El diputado federal señor Ortiz ha sido detenido.—El general Moriones se halla completamente restablecido.—Los señores Cantero, Urquijo y Salamanca han conferenciado con el ministro de Hacienda.—El

general Serrano regresará mañana á Madrid.

Se ha presentado un carlista solicitando ingresar en el ejército del Norte, alegando que lo hacia en vista de los excesos cometidos en Cuenca.—El general Zabala continúa en Logroño sin novedad.—Las partidas carlistas de Galicia, que ascendian á 700 hombres, huyeron desbandadas á la aproximación de las tropas, quedando, por lo tanto, desbaratados los planes carlistas en aquella region.—Hombres de todos los partidos se interesan en obtener el indulto de Carreró. Espérase que se conseguirá.

En el consejo de hoy se terminará la discusión de los planes de Hacienda pendientes.—Es falsa la dimision del general Zavala, anunciada por algunos periódicos.—Continúan haciéndose bastantes prisiones de enemigos del orden tanto en Madrid como en provincias.

Hoy se discutirá en Versalles la disolución de la Asamblea.—El obispo de Perambuco ha sido condenado á prision.—El Sr. Moltó llegó ayer á Cuenca empezando á ejercer sus funciones.—Los carlistas se han llevado 15 rehenes de los alrededores de Vitoria.—El general Caballero de Rodas se halla mejor.—El Banco de España pagará probablemente los prestamistas del Tesoro.—Parece que se ha convenido que el Banco de España abonará los pagarés pendientes con el Tesoro.

Madrid 28.—Se ha indultado á Carreró.—Se ha levantado la prohibición de telegrafiar noticias oficiales de la guerra.—Nada ocurre de importante.

Han salido para el viaje que tenían preparado los señores Castelar y Maisonnave.—Procédese contra los contratistas del ferro-carril de Penabazada por no haber pagado los jornales á su debido tiempo á los operarios.

La *Gaceta* publica un decreto nombrando magistrado de la audiencia de Barcelona al señor Talledo Escobar; otro suprimiendo la seccion de letrados del ministerio de Hacienda; otro suprimiendo la asesoria de la dirección de la Deuda; otro restableciendo la fiscalia de dicha dirección y nombrando para este empleo al señor Cardano. Las noticias referentes á carlistas que publica la *Gaceta* carecen de interés.—Nada de nuevo.

Dícese que los radicales aceptarán la jefatura del señor Castelar, siguiendo muy pocos al señor Martos.—Toda Andalucía sin novedad.—Van á recibir un gran impulso las operaciones de la guerra en todos los distritos.—Esta noche se espera al general Serrano.

GERONA.

Imprenta de Pablo Puigblanquer y Formen
Plaza de la Independencia núm. 15.

—¡Vaya, si este Lucas está siempre con la vara de la justicia levantada! El ha entrado en la casaca; pero la casaca no ha entrado en él. Si hubieses nacido rey, te habian de haber puesto el *Justiciero*.

Al día siguiente estaba formada la bizarra y lujosa tropa; tocaban las músicas, y el general, montado en un soberbio caballo y seguido de sus ayudantes, llegaba á galope á la parada.

Venia á alguna distancia una elegante carretela abierta, en que se hallaba sentada una jóven y hermosa muger, lujosamente vestida. Paróse la carretela cerca del sitio en que formaba Lucas y sus paisanos, en el extremo de una fila.

—Esa es la querida del general, murmuró el soldado que estaba á la derecha de Lucas, ¿no te dije que era un sol?

Lucas levantó los ojos y los fijó en aquella muger, mas al fijarla, tuvo tal estremecimiento, que lo notaron sus contiguos compañeros, y le preguntaron:

—¿Qué tienes, Lucas?

—Nada, contestó éste con serenidad.

Por su parte la señora de la carretela había clavado la vista en el bizarro soldado, que tan cerca de ella se encontraba, y una exclamación de sorpresa y gozo había brotado de su corazón á sus labios.

—Lucas, dijo su otro vecino de fila, esa muger te mira y te hace señas.

Lucas, pálido é impasible, no levantó los ojos ni contestó.

—Lucas, — prosiguió el que había hablado, — ¿quién será esa? Te conoce, te hace señas con el pa-

predomina en los instantes supremos de la vida.

El coronel se paseaba agitado por su cuarto, cuando vió entrar á aquella infeliz niña, pálida como la muerte, cubierta de su largo cabello negro, fria de terror, inerte de desesperación.

—¡Me habeis perdido! dijo, cayendo sobre una silla, — salvadme al menos la vida.

Es de suponer que el corazón de aquel hombre, por estéril y seco que fuese, hallase en tales circunstancias, sentimientos y palabras que diesen algun consuelo á la desvalida criatura, que la necesidad forzaba á buscar su amparo. Pero hubo mas; el coronel se apasionó con vehemencia de aquella jóven, que se le aparecía por todos los prismas tan bellos que circundan á la inocencia, á la juventud y al infortunio; infortunio que era causado por él.

Por su parte la pobre niña, sin amparo, sin apoyo, sin cariño, sin tener donde reclinar su cabeza, careciendo de carácter firme para la resistencia, de energía para saber arbitrar medios de salvación, y de principios debida y constantemente inculcados, que le hiciesen preferir la miseria á la vergüenza, se dejó querer y retener, arrastrada por un amor, que principiaba con la convicción que infunden todos, de que ha de ser inmutable y eterno.

El coronel partió pronto, llevándose secretamente á Lucía, que empezaba á hallarse contenta en la atmósfera de lujo que la cercaba.

El acceso de ira que había experimentado Juan García, unido al dolor, á la vergüenza y al remordimiento, causaron tal efecto en la naturaleza ya

SECCION DE ANUNCIOS.



COMPAÑIA ITALO-PLATENSE
DE GRANDES VAPORES ARGENTINOS,
 para Gibraltar, Montevideo y Buenos Aires.
SERVICIO MENSUAL.

Saldrá de Barcelona el día 3 de agosto próximo el magnífico vapor de 3000 toneladas LA PAMPA, de rapidez y seguridad probadas y servicio inmejorable, empleando solamente 24 ó 25 días de travesía.

Admite pasajeros en 1.^a, 2.^a y 3.^a clase, Y CARGA A FLETE, INCLUSO PIPERIA, avisando para la carga con anticipación.

Los de 3.^a serán alojados en vasta cámara debajo de cubierta, siendo de cargo del vapor el colchón, cabecera y manta. Las señoras en 3.^a clase tendrán cámara separada.

Carne y pan fresco todo el viaje y vino de mesa.

NOTA.—Siendo estos los únicos vapores argentinos que hacen la carrera entre el Mediterráneo y el Plata, han sido ya distinguidos por aquel Gobierno, y en su consecuencia puede ofrecer la Compañía a los Sres. pasajeros de 3.^a clase su desembarque y el de sus equipajes gratis en llegando a Buenos Aires y a los que lo soliciten a su llegada a dicho punto se les dará gratis durante ocho días casa y comida mientras tanto puedan cómodamente encontrar trabajo, y aquellos que carezcan de relaciones, la compañía los presentará a las oficinas establecidas por medio de las cuales se obtiene pronta colocación siendo conducidos por mar ó por tierra al punto de su destino, sin que por ello se les cobre nada absolutamente.

Se despacha por sus consignatarios Señores Nicolan hermanos, pórticos Xifré, 10, bajos Barcelona. 4-4

MODISTA.

Se necesita una Maquinista que sepa su obligacion.

En la imprenta de este periódico darán razon.

2-15

En la imprenta de este periódico se necesita un aprendiz.

PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio, universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y a los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias a sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortaleciéndose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose a las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha llegado aún a producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la prurita y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, goma, reumatismos, y nevralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de consipitados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envíanen las cajas de Píldoras y botas de Unguento

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford street, Londres.

N.º 4.

REMEDIO SEGURO**PARA LOS QUE PADECEN DE**

TOS, catarros, ronqueras, y demás afecciones de pecho agudas y crónicas, por medio de la tan acreditada pasta pectoral infalible del Dr. Andrea de Barcelona.

Este remedio á mas de ser sumamente cómodo y agradable, es tan positivo, que á las pocas pastillas siente ya el enfermo un gran alivio.

Millares de personas, entre las que se cuentan muchos facultativos, curados con esta preciosa pasta pectoral, han dado justo crédito a un medicamento, que es ya hoy día ventajosamente conocido en las principales poblaciones de España y del Estranjero.

Unico depósito en Gerona, farmacia de D. Joaquin Ametller y Viñas, calle de la Cort-real núm. 4.

LA
TRIPLEVALENTA ANABIGAL DU BARRY
 de Londres

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias) gastritis, gastralgias estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, palpitaciones, diarrea, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómito, después de comer y durante el embarazo, tos, opresiones, asma, catarro, tisis, (consuncion), hesses, gota, & c.

Depósito en Gerona, botica de D. Joaquin Ametller y Viñas, la calle de Cort-real núm. 4.

En la Peluquería de Faig se necesita un oficial peluquero que sepa su obligacion.

123

FOLLETIN DE

gastada y enervada de este hombre, cuya vida hacía tiempo que era para él un infierno, que cayó con unas calenturas inflamatorias, de que no pudo sanar.

—Tío Bartolo, le dijo poco antes de morir á su antiguo vecino, ¡acertasteis cuando me prodigasteis que llegaría tiempo en que solo me quedarían ojos para llorar! Ya ha llegado; y así... mas vale cerrarlos, y no volver á abrirlos.

Dos años habían pasado desde los sucesos que hemos referido, y cinco desde que Lucas era soldado. Estaba á la sazón su regimiento en Córdoba, donde debía pasar revista á los cuerpos de la guarnición un general recientemente llegado de Madrid.

La víspera de la parada estaba Lucas en el cuartel con otros varios soldados paisanos suyos. Uno de ellos tocaba la guitarra, y cantaba alternativamente con el buen humor y la constante alegría del soldado español, que no abaten trabajos, percances, ni hambres, y que prueba patentemente lo poco material de la indole de este país.

Erán estos sus cantos.

¡Qué bonito está un soldado

En la puerta del cuartel,

Con corbatin estirado,

Y sin tener que comer!

Por un pan de munición

Que el rey de España me dá,

Me tiene toda la noche:

¡Centinela, alerta estás!

LA LUCHA.

239

La vida de los soldados

Es andar por los lugares,

Dormir en camita agena,

Morir en los hospitales.

En este momento llegó el piquete que había dado la guardia al general, que acababa de ser relevada.

—¡Vaya una buena moza que es la general! dijo uno de los soldados que llegaban: en cuanto he andado no vi hembra mas arrogante.

—No es su muger, repuso el otro; así quitale el buena.

—¿Y por qué se lo he de quitar? Las bendiciones ni le quitan ni le ponen á lo bonito, replicó el primero. Pero ¿qué sabes tú?

—Lo que dicen. Además, si fuese su muger, no la había de tener con tanto boato; porque así son los usías: mas gastan con sus queridas que con sus mugeres.

—Eso es de miedo que se vayan con otros; por eso les dan lo que quieren. ¿Qué dices tú, Lucas?

—Que es tener cuchillo de plomo en vaina de oro, contestó éste.

—El alma de ésta podrá ser de plomo ó cosa peor; pero su persona... ¡por vía de los moros de Berberial

—¡Qué repuso Lucas: afeitá un cepo, y parecerá un mancebo. Te digo mi verdad, que ninguna de esas picaronas de la vida airada, con tanta bambolla y tan poca vergüenza, me parecan mugeres sino pingajos.